

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2015)  
**Heft:** 6  
  
**Rubrik:** SVO : Société vaudoise des officiers

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Tir de clôture

Une fois n'est pas coutume, c'est le troisième dimanche d'octobre que s'est tenu le tir de clôture de la section de tir. Si ce changement de date ne devrait pas durer, l'édition 2016 étant toujours espérée pour le premier dimanche d'octobre, il nous a permis de profiter de belles conditions météorologiques. Les tireurs ont dès lors pu s'affronter dans des conditions idéales tant au 25m et au 50m au pistolet d'ordonnance qu'au PSPC 22lr pour les dames et les jeunes et au tir à l'arc pour les plus jeunes. On ne redira en effet jamais assez que le tir de clôture est ouvert à tous nos membres, mais aussi à leur famille et à leurs amis !

Les tireurs se sont donc affrontés dans la camaraderie, ce qui n'a pas empêché la poudre de parler. Les vainqueurs ont donc été le maj Étienne Guggisberg (50m), le cap Grégory Pasquier (25m), Mme Laurence Hautle (PSPC 22lr, dames), et Mme Julie Hautle (PSPC 22lr, jeunes). S'il convient de saluer leurs performances de tireurs, il convient également de préciser que tous les tireurs partagent la première place *ex aequo* en ce qui concerne la camaraderie, ce qui a permis une large distribution de lots remarquables, allant d'articles griffés Air14, qui remémoreront bien des souvenirs à certains jusqu'aux paires de lunettes solaires Polar et un bon pour un vol chez Flying Devil, à Bex ! C'est dire que les absents ont eu, conformément au dicton, tort de ne pas être venus !

La matinée, comme il se doit en terres vaudoises, s'est conclue par un apéritif lors duquel nous avons pu déguster un excellent chasselas du district de l'ouest lausannois, puis une délicieuse fondue au fromage lors de laquelle nos membres ont pu partager ensemble le plaisir de ce traditionnel moment fort !

Of spé (maj) Sébastien Thüler  
Secrétaire set tir



## TIGR

Le 26 septembre dernier se déroulait le traditionnel tir inter-groupements (TIGR) de la SVO, organisé, comme à son habitude, par le groupement Nord et son président, le lieutenant-colonel EMG Sébastien Rouge.

Feuilles roussies et vent frais étaient de rigueur pour accueillir les participants à cette édition 2015 sur la place d'arme de Chamblon. Une participation un peu plus faible qu'à l'accoutumée, mais une bonne humeur et une camaraderie toujours présente ont permis aux 26 tireurs de mesurer leur adresse aux cibles à 25 mètres.

Peu après midi, et l'heure approchant de l'apéro, le Président du groupement Nord annonça les résultats des trois classements : le tir de groupe (équipe de trois tireurs), le tir individuel et le Roi du tir.

Cette année, c'est l'équipe du groupement Ouest, composée du col EMG Philippe Masson, du maj Etienne Guggisberg et du plt Conrad Tobler qui s'est imposée avec un total de 415 points devant l'équipe du groupement Lausanne, composée du cap Grégory Pasquier, du cap Hugues Donati, du plt Michel Fardel avec 410 points. La troisième marche du podium revient cette année au groupement Nord avec le score honorable de 402 points.

Le concours individuel a vu s'imposer les Guillaume Tell suivants : le maj Etienne Guggisberg talonné de près par le lt-col André Richard et le cap Lucien Laperrière.

L'annonce des résultats se termina par l'annonce du Roi du tir qui a vu cette année, encore, le maj Etienne Guggisberg être couronné, nous prouvant si besoin en était son habileté hors norme dans l'exercice du tir.

Après avoir fêté et salué les vainqueurs autour d'un verre, suivi des remerciements du Président, les participants ont pu partager un repas convivial empreint de camaraderie et de rires.

Le groupement Nord vous donne d'ores et déjà rendez-vous en septembre 2016 pour la prochaine édition du TIGR ; nous vous y attendons nombreux !

Of spé (cap) Mathieu Héritier  
Caissier groupement Nord



## Soirée DAVEL

C'est dans l'enceinte du château de Morges que s'est tenue le 20 octobre 2015 la soirée « Davel. » C'est en effet cette date, en mémoire de la naissance du Maj Abraham Davel, qui a été choisie pour rassembler annuellement la SVO autour d'une thématique d'actualité.

Deux-mille quinze est une année d'importance pour notre pays. Elle marque la commémoration de la bataille de Marignan, qui pose le premier jalon de la neutralité helvétique, et celle du traité de Vienne de 1815, qui assure sur le plan international notre neutralité, inviolabilité et souveraineté. Autant dire que la cuvée Davel 2015 nécessitait des invités de haut-vol.

Le premier a s'exprimer a été M. Olivier Meuwly, adjoint au secrétariat général du DFIRE, spécialiste de l'histoire suisse et vaudoise, membre du comité de la Société d'histoire de la Suisse romande, animateur de l'organe de prospective cantonal. Il nous a démontré l'importance de l'histoire, puis l'interconnexion entre histoire et politique et la façon dont les partis interprètent des faits historiques sous un regard choisi. M. Meuwly nous a démontré que les mythes sont des interprétations d'évènements historiques, pudiquement qualifiés « d'avérés parfois et de plus aléatoires dans d'autres cas. » Il nous amène ainsi à nous interroger sur notre sens critique face à l'interprétation de ces évènements, non sans rappeler que les prospectivistes remplissent en quelque sorte le rôle d'officiers d'état-major, imaginant des scénarios possibles et le meilleur moyen d'y répondre, approche qui permet d'ouvrir la réflexion face à un futur incertain. Car, comme il le rappelait, l'histoire suisse, c'est la gestion des divisions depuis le XVIII<sup>e</sup> siècle.

Mme l'ambassadeur Pascale Baeriswyl, vice-directrice du Droit international au DFAE, nous a ensuite entretenu de la neutralité en 2015. Elle a rappelé que la neutralité est la renonciation à prendre part à un conflit armé international, et non une neutralité de conscience. De plus, notre monde est de plus en plus interdépendant et nécessite une politique de la neutralité non pas absolue, mais relative à une situation géopolitique donnée. D'une neutralité intégrale jusqu'en 1920, notre pays est passé à une neutralité différentielle jusqu'en 1938 en s'associant – déjà – à des sanctions de la Société des nations, avant de revenir à une approche intégrale jusqu'en 1990. Certaines polémiques, on le voit, ne sont pas nouvelles. Les défis futurs sont, eux, bien présents : survol aérien (et donc police de l'air), interopérabilité, formation militaire internationale, etc. La définition même de la guerre est complexe. Par exemple, la doctrine de la légitime défense collective, visant à justifier des interventions apparaissant contraires à la Charte des Nations unies. Cette doctrine est aujourd'hui établie, mais qu'en sera-t-il demain ? Comment notre neutralité pourra s'adapter à cette définition ?

Ces deux exposés ont suscité un vif intérêt des personnes présentes, preuves en sont les nombreuses questions posées aux orateurs, malgré l'approche de la collation, qui fut servie par les paysannes vaudoises.

L'édition 2015 de la soirée « Davel » a été ce qu'il convient d'appeler un franc succès ! Nous sommes dès lors convaincus que vous serez encore plus nombreux à participer à la soirée « Davel » du 20 octobre 2016 !

Of spéc (maj) Sébastien Thüler  
Responsable communication cantonal





## Agenda SVO 2015

Samedi 24.10.2015	1400-1800	Tir de l'Escalade, Stand de tir de Saint-Georges Petit-Lancy/GE
Dimanche 25.10.2015	Toute la journée	Marathon de Lausanne 2015
Ven 30.10.2015 au dim 01.11.2015	Weekend	Voyage Normandie 2015
Samedi 07.11.2015	1500-1800	Visite de la centrale de gestion des crises et des évènements des CFF, Berne/BE
Vendredi 04.12.2015	1830-2200	Conférence « La police cantonale et ses champs d'action, notamment dans le domaine de la protection VIP, » Hôtel Helvétie, Montreux
Samedi 05.12.2015	Dès 0830	Nettoyage des armes/stamm d'hiver
Lundi 07.12.2015	1830-2200	Stamm groupement de Lausanne Marché de Noël de Lausanne
Dimanche 24.01.2016	Informations à venir	Commémoration de l'indépendance vaudoise

**N'oubliez pas de consulter régulièrement le site internet de votre société (<http://www.ofvd.ch/activites/>) pour vous renseigner sur les prochaines activités !**

### Journée Cobalt Project v2.0

Samedi 19 septembre à 0800, ciel couvert, quelques rayons de soleil, température agréable. Soit un temps parfait pour la journée Cobalt Project v2.0. Les premières pertes furent rudes, 30 inscrits, 21 présents. Mais cela n'a pas suffit à éroder notre envie d'aller sur le terrain. Après quelques explications des règles du jeu avec humour, nous étions prêts pour revêtir notre tenue de combat. Deux équipes, verte et noire, armes chargées, prêtes à l'engagement pour deux intenses heures de jeu.

Après une première phase de mise en route, une course effrénée s'est déroulée ce jour-là. La première rencontre entre l'équipe verte et l'équipe noire a été très colorée pour nos tenues. La course pour avoir le maximum de points et remporter la partie était lancée. Avec les points gagnés, des armes plus puissantes étaient à notre disposition, fusil automatique, sulfateuse et un véhicule léger rapide et très efficace. Le combat était très serré, que très peu de points d'écart. L'équipe noire a finalement remporté la victoire, mais de très peu.

Les deux heures ont passé très vite pour la grande majorité. Pour certains, la journée fut encore plus intense. On ne citera pas le courageux n° 6 qui nous a généreusement offert sa munition et s'est occupé de la fontaine à eau de notre base. Au Cobalt, comme dans la vie, il ne suffit pas de passer la ligne, mais il faut aussi suivre le rythme.

La journée s'est terminée autour d'une bière bien fraîche largement méritée en observant les suivants se régaler autant que nous. La discussion d'exercice n'en était que plus drôle.

Plt Jean-Marie Dutoit  
Vice-président groupement Lausanne



